



No.78 14 FEBRUARY 1977

# Kainan East Rotary

DISTRICT 366

CLUB WEEKLY BULLETIN

事務所 海南省日方1294 海南商工会議所内 T E L (07348) 2-4363

例会日 毎週月曜日 12時30分 ♣オ1例会のみ 18時30分 於海南商工会議所 4 F

会長 吉田隆一 幹事 片山博之 会報委員長 坂上充作

第78回 例会 昭和52年2月14日(月)於海南商工会議所

1. 開会司会 谷井昭三
2. ロータリーソング 「奉仕の理想」
3. 出席率 77.78% 会員総数 27名 出席者数 21名  
前回修正出席率 92.59%
4. ビジター 谷峯正美様(田辺東R.C.) 石井純治様(和歌山東R.C.)  
中西弘七様(和歌山東R.C.) 嶋忠弘様(和歌山東R.C.)  
有田茂一様(和歌山南R.C.) 原庄治様(和歌山R.C.)  
新島宏様(和歌山西R.C.) 角谷徹之様(海南R.C.)  
中村哲三様(海南R.C.) 中野利生様(海南R.C.)  
和佐勝様(海南R.C.) 林喜兵衛様(海南R.C.)  
東義行様(海南R.C.) 栄川純三様(海南R.C.)
5. メイキャップ 岸君(2/9海南R.C.)
6. 会長スピーチ

昨年のガバナー公式訪問に基づきましてガバナーから提出されておりました我々のクラブについての報告書が届いたと云う書簡がR.I.からクラブ会長あてにまいっております。原文はむろん英語ですが、日本語の訳もついております。我々のクラブでは英語の方が解りやすいし、私もそうしたいのですが、せっかくR.I.の好意でもありますので日本語の方を読ませていただきます。

「貴地区ガバナーより、若い貴クラブへの公式訪問について御報告を受け、一同喜んでおります。

ガバナーは、貴地域社会に強固な効果的な組織を築き上げるため、貴クラブが払っておられる努力について語られました。よきクラブ運営は、貴クラブ発展の過程において重要な要素となるものであり、そしてこれは貴クラブの理事会や各委員長との密接な協力の結果として生れるものであります。

会長として貴殿は委員長、理事会また会員全体を激励する指導や援助を与える事が出来るのであります。」

このような書簡がまいっております。報告書が届いたという事、クラブへの激励それから会長しっかりせいという事だと思います。

“SERVICE” I believe in ROTARY 「奉仕」ロータリーを私は信奉する

先週の例会で2月の行事予定について、23日のロータリー創立記念日のことを申しましたが、20日から26日までの1週間は、地区職業奉仕週間にあたっており、職業奉仕はロータリーの根本であり、このような機会に職業奉仕の重要性を再認識する意味で、次週21日例会は職業奉仕についてのクラブフォーラムを開きます。フォーラム委員長として中尾君にお願いしておりますのでどうかよろしくお願ひします。

## 7. 幹事報告

### ◎ チャーターナイト案内

清水西R.C.（第362地区）

時 昭和52年4月24日（日） 所 清水市総合運動場 鈴与記念体育館

### ◎ 地区年次大会案内

時 昭和52年5月13日（金） 所 新宮市民会館

ゴルフ 5名 大会 20名 参加要請あり

### ◎ 理事会決定事項 海南市体育協会へ駅伝賞品として10,000円寄付

### ◎ 例会予定

2/14 会員卓話

2/21 職業奉仕クラブフォーラム

2/28 創立記念にちなみ玉置勇氏（海南R.C.）をゲストに予定

3/7 会員卓話

## 8. ニコニコ箱

中村雅君、土岐君、山田君、川端君（入会一周年）

## 9. 委員会報告 柳川副会長

会員増強について推薦カードを持参いたゞいていると思うが委員長、副委員長共欠席となっているので来週再提出願いたい。

## 10. 次年度報告 宮田副幹事

先日の理事予定者会議において、お手許の印刷物のとおり、各委員長、副委員長及び3年委員2名を決定しました。

この組織で皆様の御協力をお願いしたい。なお委員の配置については、委員長と副委員長が相談の上次回例会日までに、希望者を推薦してほしい。出来るだけ希望にそようより理事会において調整したいと思う。推薦のない場合には理事会において選考配置をいたしたい。

## 11. 会員卓話 土岐甚五郎君

どう云うお話をしたらよいか一寸見当もつかないが、皆様の例に従い、私の歩んできた道、いわゆる私の履歴書から入り、最後にロータリーのマークについて、私が10年間歯車の製造にたずさわっていた関係から、歯車についてのお話したい。

私の経歴はいろいろ職業を変えておりまして、東京の大学で飛行機の機体の学問を専攻し、糸川英夫先生の弟子でした、飛行機が作れなくなつたので、ミノルタカメラに入社、約5年間、その後海南に帰り家の仕事を手伝いながら泉大津にある加鍛鋳鉄と云う鋳物と鍛造の中間、英語でマレーブルキャスアイアンと云う

鋳物関係の仕事を7～8年間やり私が工場長の時に設備投資が過大であったのと  
いろんな関係で資金繩がつかず倒産しました。  
その後歯車の工作を10年程技師長と云うことでやりました。  
次が現在の菓子の小売とレストランになるわけですが、これは技術の方がさっぱり  
して自信もないわけです。  
さてマークの歯車を見ておりますと楽しい事、苦しい事の思い出がよみがえって  
まいります、ロータリーの歯車は24ですなぜ24枚となったか知っている方があれば  
お教え願いたい。

歯車というのは他の歯車とかみ合って運動と力を伝達する機構です。  
歯車には二つの種類があり、一方的に伝達する歯車を不介役歯車、逆には行かない  
と云う意味で、自分の云う事だけ云って他人には伝えっぱなしという意味となり又、どちらにも伝達し合える歯車を介役歯車と云って、人間社会の場合でも、  
他人に意志を伝えて他人から意見を聞くのと同じであると思います。  
他人とかみ合う以上、手のふれ合う範囲まで距離を近づける必要があり、手のふ  
れ合いと同時にかみ合う歯車をインボリュート歯車と呼び一番多く使われています。

歯型の角度は糸まきの糸のほぐれる角度、いわゆるインボリュート曲線を使って  
おり、この曲線を作るために苦労するわけですが、ロータリーの四つのテストに  
ある真実かどうかが問題として、真実であってこそ他人とのふれ合い、かみ合い  
も出来ると云うものです。

歯車は、ツリューインボリュートとの誤差をいかに少なくするかによって1級～  
5級に分けられます。

我々も真実とどれくらい離れているかによって一級のロータリアンオ一級の人間  
と云う事になろうかと思います、たえず真実を追求しながらオ一級を心掛けるよ  
う努力したいと思います。

#### 会員卓話 上田文亮君

何を話すかについて昨夜家内に相談しようと思ったがそう云うわけにもいきません  
んでして、趣味のことでもと考えたが、ゴルフはハーフで皆様の一ラウンド以上  
だし、尺八を一年前からやっているが今だに音が出ない次第で、夜酒を飲みに行  
ったり、あらぬ所に出入りするのも趣味とは云えませんので、自分の職業につい  
て話してみたいと思います。

私自身の仕事は薬屋です。学校卒業と同時に小売業と海南市内での卸をやって  
いた親父の後を継いだわけで、当時の状況はアリナミンの武田、三共、シオノギ等  
大手メーカーが、マスコミと云う宣伝媒体を通じて、それぞれ小売薬局又は医科  
向けの商品を流しており、当時の売上げで薬局70%治療用30%であったと思  
います。

当時健康保険の関係で治療用薬品がそちらに移って行く課程で、医薬品業界は変  
動の時期であった。

医薬品の流通は終戦当時の配給制度に乗っていたので小売店から出発した型で卸  
が生まれていた。

その後治療用薬品が伸び、小売用薬剤は小さくなりつつあった。各メーカーが系

列店を出し始め、田辺、シオノギ、三共とメーカー資本の入った代理店が作られ現在に到っているが、かような流通機構の中で自分は小さな資本であるが、海南という地盤で治療用薬品を扱わしていたいわけであって、その後治療用薬品だけを目的としてメーカーが伸びている現状である。

漢方薬は薬局では売ってなかったが最近脚光を浴びており、和歌山でも中野タナ薬局は製薬をやっている。

又一方ダイエットフーズと云われる健康食品も薬として売られており多用化されて来ている。これから先どらなるか解らないが、いろんな分野のものが入って来ると思う。

昨年ダイエットフーズにいく分関係した流動食(牛乳タンパク)を扱ったが、その時にメーカーの立場がよく解った。即ち原価ははっきり出るが販売ルートに乗せるのに非常に高いものにつく、

本当に商品が動くものであれば価格体系は決まるけれども動くか否か解らない状態で価格を決めるのは困難である。

昔から「くすりくそ倍」と云われるがロスになる商品も多いのである。自分の体験で、メーカーと話をするための一つの教訓を得たと喜んでいる。

自分の職業の話で卓話の内容としてとぼしいが、日夜自分の職業のみに従事している現況です。

## 職業奉仕 紹介要覧より

Vocation (職業) という言葉は社会人の「一定の業務、稼業、実業、専門職業、或は職務」を指すものである。ロータリーは、職業奉仕という言葉を使用するに当って、Service (奉仕) という文字をその一番広い意味で使っており、単に実業或は専門職業の取引によってなされた業務或は売られた商品を指すのみでなく、相手の必要と境遇に対して正当な考慮を払うと共に常に他人に対し思いやりの心を以て当ることをも指しているのである。

職業奉仕はロータリーの綱領に於て次のような言葉を以て強調されている。

実業及び専門職業の道徳的水準を高めること、あらゆる有用な職業は尊重されるべきであるという認識を深めること、そしてロータリアン各自が職業を通じて社会に奉仕するためにその職業を品位あらしめること、を鼓吹育成する。

別の表現を以てすれば、職業奉仕は、職業の世界に於て、奉仕の理想を推進することを目的とするものである。即ち、職業奉仕は、

個々のロータリアンが、その職業関係のすべてに於て——使用者、競争業者、顧客及び仕入先との関係において高い道徳的水準を適用し、かつ、

ロータリアン各自がこの水準を、自分と職業を同じくする他のすべての人々の間に推進することを意味するのである。

次回例会案内 昭和52年2月21日（月） 於海南商工会議所

地区職業奉仕週間 クラブフォーラム 中尾職業奉仕委員長